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Первый «парламентский час»
состоялся в школе Калининско-
го района Челябинска. Насколь-
ко сегодня школьники интересу-
ются политикой страны и облас-
ти? И что хотелось бы узнать о го-
сударственном строительстве бу-
дущим избирателям, первым вы-
яснял помощник депутата-еди-
норосса Игоря Свеженцева Мак-
сим Косман.

Через четыре года ученики
школы № 124 станут полноправ-
ными гражданами своей страны.
И среди основных гражданских
прав, гарантированных Консти-
туцией, – право выбора, в том
числе законодательной власти.
Пока же мальчишки и девчонки
накапливают жизненно важный
опыт, в том числе общения с
представителями законодатель-
ной власти.

По словам учителя истории
школы № 124 Евгения Жорова,
в рамках курса обществознания
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Необходимо активно пропагандировать деятельность
челябинских парламентариев среди молодёжи, с такой
инициативой к депутатам вышел председатель
Законодательного Собрания области Владимир Мякуш.

его ученики активно обсуждают
проблемы демографии страны и
национальные проекты. Но при
этом в учебниках недостаточно
сведений о строении вертикали
власти и взаимодействии её
представителей на всех уровнях.
Школьникам из средств массо-
вой информации хорошо извес-
тны первые лица Челябинска и
области, такие, как губернатор
или мэр. И наоборот, старшек-
лассники имеют незначительные
знания о деятельности Законода-
тельного Собрания, местного де-
путатского корпуса.

Для разминки девятикласс-
никам предложили определить
полномочных представителей
власти по вопросам коммуналь-
ного хозяйства, что ребята сдела-
ли без хлопот. Для этого учени-
кам было процитировано письмо
одной старушки к депутату по
поводу испорченного крана, ко-
торый не хочет чинить ЖЭК.
Продвинутые ребята хором ото-
слали бабушку к… управляющим
компаниям.

Практически всеми наруше-
ниями, с которыми ежедневно
сталкиваются жители города, ве-
дает муниципальная власть. А
вот где заканчиваются полномо-
чия одного законодательного
органа и начинается поле дея-
тельности другого – дети выяс-
няли с трудом, впрочем, как и их
учителя.

Впервые школьники адресо-
вали свои вопросы депутатам.
Поэтому звучали они по-детски
бесхитростно и прямолинейно. К
примеру, какие законы сегодня
принимают депутаты ЗСО по за-

щите экологии. В связи с этим
ученики хотели знать, на каких
основаниях начато строитель-
ство жилого комплекса на терри-
тории водоохранной зоны, кото-
рая расположена на берегу реки
Миасс неподалёку от их школы?
Или кому можно пожаловаться
на несанкционированные стоян-
ки под окнами домов? Из каких
расчётов начисляются дотации
на школьное питание? И даже
какова расстановка политичес-
ких сил в депутатском корпусе?

Оказывается, в конце учебно-
го года не только ЕГЭ волнует
школьников. Радует, что продви-
нутая молодёжь видит изъяны не
только в глобальных масштабах,
но и не безразлична к судьбе сво-
его города и его жителей. Поэто-
му как нельзя кстати прозвучал
вопрос о том, как может повли-
ять депутат ЗСО на судьбы своих
избирателей? Долго рассказы-
вать школьникам о выполнении

наказов избирателей не имело
смысла. Гораздо понятней за де-
путатов говорят конкретные
дела: установка светофора в рай-
оне школы, ремонт подъездов в
домах округа, проведение
спортивных мероприятий и мно-
гое другое.

Если первый информацион-
ный блин и вышел комом, зато
и мыслей в головах молодого по-
коления посеял немало. За вре-
мя урока дать комментарии по
всем животрепещущим вопросам
не удалось. Но тем для будущих
встреч обозначилось куда боль-
ше, чем предполагал депутат и
рассчитывали учителя.

Сегодня инициатива предсе-
дателя ЗСО стала эстафетной па-
лочкой, которую депутаты будут
передавать от округа к округу.
Подобные тематические встречи
запланированы во многих шко-
ла города.

Ирина АДЛЕР
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Чтоб село расцвело
Напомним, что сразу несколько значимых для области по-

становлений и законов, связанных с развитием АПК, были
обсуждены и приняты на заседании южноуральского парла-
мента. Комитет по аграрной политике и земельным отноше-
ниям под председательством Александра Берестова после
детального рассмотрения и экспертной оценки совместно с
министерством сельского хозяйства области инициировал
принятие постановления «О внесении изменений в областную
целевую Программу реализации национального проекта
«Развитие агропромышленного комплекса» в Челябинской об-
ласти на 2006-2007 годы».

Объём продукции аг-
ропромышленного ком-
плекса области в 2006
году увеличился по
сравнению с 2005 годом
на 14,4% и составил 44
миллиарда рублей. Этот
показатель выше анало-
гичных в соседних Свер-
дловской и Тюменской
областях (32 и 24 милли-

арда соответственно). В 2007 году значительно увеличены размеры
субсидий на развитие животноводства, кормопроизводства, на при-
обретение сельхозтехники и применение энергосберегающих тех-
нологий в сельском хозяйстве. В постановлении отдельно предус-
мотрены целевая поддержка сельскохозяйственных кооперативов
и средства на строительство жилья для специалистов, работающих
на селе. По прогнозам Росгидрометцентра, по показателям готов-
ности почвы и влажности в этом году ожидается ранняя весна, со-
ответственно сдвинется и график традиционных мероприятий под-
готовки к севу. Область готова к проведению весенне-полевых ра-
бот. Для знакомства с ситуацией на местах депутаты приняли реше-
ние после 5 апреля выехать в территории.

Особый резонанс в обществе вызвало принятие нового Лесного
кодекса и соответствующих законопроектов. На заседании ЗСО об-
суждены и приняты в первом чтении проекты законов «О порядке
заготовки и сбора гражданами недревесных лесных ресурсов для
собственных нужд», «О порядке заготовки гражданами пищевых лес-
ных ресурсов и сбора ими лекарственных растений для собствен-
ных нужд». Они разработаны в целях реализации полномочий обла-
сти как субъекта РФ, предусмотренных ст. 33 и 35 Лесного кодекса.
Александр Берестов пояснил, что закон определяет условия и спо-
собы заготовки дикорастущих плодов, ягод, грибов, орехов, семян,
берёзового или иных древесных соков, а также регламентирует сбор
лекарственных растений. В случае сбора пищевых лесных ресурсов
для собственных нужд эти мероприятия будут бесплатными для жи-
телей области. Закон устанавливает определённые размеры опла-
ты для граждан, занимающихся сбором в промышленных масшта-
бах.

Также соответствующим проектом закона регламентирован по-
рядок заготовки древесины на основании договора купли-продажи
лесных насаждений. Этот закон напрямую касается бюджетных уч-
реждений, организаций отдыха и оздоровления детей, охотополь-
зователей, граждан и организаций, использующих лесные древес-
ные ресурсы для предотвращения и ликвидации ЧС. В трёх чтениях
принят проект закона «О внесении изменений в ст. 8 закона Челя-
бинской области «О земельных отношениях», который уточняет и
детализирует формы собственности субъекта землепользования.

Елена ШТИНОВА

НОВОСТИ
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На острие экономики
3 апреля губернатор Пётр Сумин и председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш открыли VIII Южно-Уральский экономический  форум.

Открывая форум, губернатор
Пётр Сумин поставил задачи пе-
ред его участниками. Среди при-
оритетов глава региона обозначил
определение стратегии социаль-
но-экономического развития Че-
лябинской области до 2020 года.
«Разработка долгосрочной страте-
гии – это свидетельство нараста-
ющей экономической мощи, со-
циальной стабильности, свиде-
тельство того, что мы не ошиблись
в выборе главного направления –
достичь через эффективность эко-
номики нового качества жизни»,
– отметил Пётр Сумин.

В будущем, согласно стратегии,

предстоит, прежде всего, сохранить
достигнутое и производить то, что
востребовано. В частности, закре-
пить устойчивый экономический
рост и благоприятный инвестици-
онный климат. В среднем на 7% в
год увеличиваются валовый регио-
нальный продукт и торговый обо-
рот. Только за прошлый год объё-
мы производства выросли на
10,4%, за первые два месяца теку-
щего года рост составил уже 13,6%.
Инвестиции в экономику области
за последние пять лет превысили
400 млрд. рублей.

Как подчеркнул губернатор,
новая стратегия вырастает не

столько из успехов, сколько из про-
блем: роста цен на энергоносители,
инфляции, недостатка квалифици-
рованных кадров и многого друго-
го. Отсюда основные направления,
определённые стратегией: развитие
инновационной и инвестицион-
ной деятельности, транспортной,
бытовой и социальной инфра-
структуры, снижение энергодефи-
цитности. За счёт развития эконо-
мики будет расти благосостояние
населения и уровень жизни – это и
есть главная цель стратегии.

Более подробно стратегию
представил первый заместитель гу-
бернатора Владимир Дятлов. Он

обозначил основные показатели,
которых предстоит достичь к 2020
году: снижение числа людей с до-
ходом ниже прожиточного мини-
мума до 5-6%, рост валового реги-
онального продукта до 7% в год,
строительство 4 миллионов квад-
ратных метров жилья в год. В ре-
зультате  – Челябинская область
должна войти в десятку лучших ре-
гионов страны.

Председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш в своём выступ-
лении отметил, что депутатский
корпус в законодательном обеспе-
чении экономической деятельнос-
ти региона идёт в ногу со временем,
а где-то даже опережает его. Созда-
на серьёзная законодательная база
по малому и среднему бизнесу,
женскому и семейному предпри-
нимательству. Реализация нацио-
нальных проектов, демографичес-
кие инициативы постоянно нахо-
дятся на контроле местных парла-
ментариев.

- Экономика – это основа все-
го, – подчеркнул Владимир Викто-
рович. – Будут в области деньги,
значит, и промышленная, и соци-
альная политика станут развивать-
ся успешно, на благо всех наших
земляков.

Стратегия развития Челябинс-
кой области войдёт в долгосрочную
стратегию развития России. В кон-
це прошлого года документ, пред-
ставленный южноуральцами, по-
лучил высокую оценку в министер-
ствах регионального развития и
экономического развития РФ.

Кроме того, участники форума
рассмотрели проблемы, связанные
с совершенствованием законода-
тельной базы, вопросы чёткого вза-
имодействия федеральных, регио-
нальных и муниципальных органов
власти, формирования инноваци-
онной экономики региона.

(Продолжение темы на стр. 2)

ПРЕСС-СЛУЖБА ЗСО ИНФОРМИРУЕТ
Лёд для ребятни

Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области, секретарь южноуральских единороссов Владимир
Мякуш провёл выездное совещание по вопросу строительства
физкультурно-оздоровительного комплекса в Чебаркульском
городском округе. На стройплощадке собрались руководите-
ли города, представители генерального застройщика.

Напомним, строительство ФОКов инициировала и курирует
партия «Единая Россия». Всего в Челябинской области строится пять
ФОКов с искусственным ледовым покрытием – в Чебаркуле, Троиц-
ке, Снежинске, в посёлке Первомайский и Магнитогорске. После-

дний лидирует по объё-
мам и темпам строитель-
ства. Здесь высокий уро-
вень готовности нулевого
цикла объекта – 95%.

- Что касается чебар-
кульского спортивного
комплекса, работа про-
ведена немалая: разра-
ботан грунт котлована,
86% свай уже забито, на-
чаты работы по устрой-

ству монолитного железобетонного ростверка. Однако, на текущий
момент имеется недопустимое отставание от графика – 28 дней, –
констатировал Владимир Мякуш.

Чтобы строительство всё-таки было гарантированно завершено
к назначенному сроку (15 июня 2007 г.), было принято решение уси-
лить работу с подрядчиком. Кроме того, депутатской фракции «Еди-
ная Россия» дано поручение осуществлять ежедневный мониторинг
ситуации. Это даст возможность оперативно решать возникающие
проблемы и позволит ликвидировать отставание от графика.

Следующее выездное совещание в Чебаркуле запланировано
на 20 апреля, а ход строительства ФОКа в Троицке проверен 6 ап-
реля (репортаж об этом читайте в следующем номере «ПН»).

Новые правила
на рынках

Губернатор Пётр Сумин
подписал пакет из пяти по-
становлений, изданных во
исполнение нового феде-
рального закона о розничных
рынках, призванный навести
там порядок с целью улучше-
ния качества обслуживания
населения, а также повыше-
ния доступности розничной
торговли для отечественных
сельхозтоваропроизводите-
лей, фермеров и крестьян.

Согласно постановлению
губернатора будет вестись ре-
естр розничных рынков. Специ-
алисты министерства экономи-
ческого развития соберут всю
информацию о рынках и подго-
товят аналитические материа-
лы по состоянию и перспекти-
вам развития данной сферы, а
также в целях создания благо-
приятных условий для развития
конкуренции.

Другое постановление гла-
вы региона определяет план
организации розничных рын-
ков, который отражает потреб-
ности каждой территории обла-
сти в рынках того или иного
типа, места их расположения.
Сегодня, согласно плану, в Че-
лябинской области действует
189 рынков, из них 123 универ-
сальных и 66 специализирован-
ных. 53 рынка расположено в
областном центре.

Кроме того, постановлени-
ем губернатора предусматри-
вается проведение ярмарок.
Они организуются вне преде-
лов розничных рынков на опре-
делённый срок. Решение о про-
ведении ярмарки принимают
органы исполнительной власти
областного или муниципально-
го уровня.

Также губернатор Пётр Су-
мин утвердил порядок предос-
тавления торговых мест на роз-
ничных и сельскохозяйствен-
ных рынках в соответствии с
новым федеральным законом.
Постановления определяют пе-
речень документов, предостав-
ляемых для получения торговых
мест, порядок их рассмотре-
ния, а также содержат типовые
формы договоров о предостав-
лении мест и требования к тор-
говому месту на рынках.

Весь пакет документов
вступает в силу с 11 апреля те-
кущего года, сообщает пресс-
служба губернатора Челябинс-
кой области.

Уважаемые избиратели!
Приглашаем Вас на отчётную встречу с депутатами Законода-

тельного Собрания Челябинской области А.П. Берестовым и И.А.
Иоголевичем, которая состоится в администрации Центрального
района города Челябинска в пятницу, 13 апреля 2007 года, в 15.00
по адресу: ул. Коммуны, д. 89 (остановка общественного транспор-
та «Публичная библиотека»).
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Долгая дорога
к Думе

В последнее время повы-
шенное внимание обще-
ственности привлечено к
проблемам ПО «Маяк». Не ос-
тались в стороне и южно-
уральские законодатели. В
порядке за-
конодатель-
ной инициа-
тивы в июне
2005 года
они внесли в
Г о с у д а р -
с т в е н н у ю
Думу ФС РФ
проект зако-
на «О соци-
альных гарантиях гражданам
Российской Федерации, под-
вергшимся воздействию ра-
диации вследствие аварии в
1957 году на производствен-
ном объединении «Маяк» и
сбросов в реку Теча».

Наш корреспондент встре-
тился с председателем коми-
тета Законодательного Со-
брания по экологии, природо-
пользованию и чрезвычайным
ситуациям Александром Фё-
доровым и попросил его рас-
сказать подробнее о судьбе
законопроекта.

Час пик. Забитый до отказа троллейбус. Все тол-
каются, а я сижу себе у окошка и думаю о том, как же
мне хорошо. Где-то рядом стоит бабуся, божий оду-
ванчик… Я вроде знаю, что надо бы и уступить, но чего
я полезу толкаться? Отвернусь-ка я к окну, сделаю
вид, будто не замечаю… Мне всё равно. Я – равно-
душный человек.

- Экономика – это ос-
нова всего, – подчер-
кнул, выступая на VIII
Южно-Уральском эко-
номическом  форуме,
председатель Законо-
дательного Собрания
Челябинской области
Владимир Викторович
Мякуш. – Будут в об-
ласти деньги, значит,
и промышленная, и
социальная политика
станут развиваться ус-
пешно, на благо всех
наших земляков.

Во всех больницах Магнитогорска в целях оказа-
ния медико-санитарной помощи пожилым магнито-
горцам будут введены геронтологические койки и не-
обходимые для этой работы кабинеты медико-соци-
альной помощи. Благодаря данной мере люди стар-
шего поколения смогут получать медицинскую по-
мощь и лечение в более комфортных условиях.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
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СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Тандему «предприятие – депутат»
уже два года. Дело в том, что в 2005 году
на заводе произошла смена собствен-
ника – ОАО «Уфалейникель» вошло в
состав Промышленно-металлургичес-
кого холдинга, объединяющего пред-
приятия, расположенные в Сибири и
европейской части России. С этого мо-
мента и началось возрождение пред-
приятия, с которым неразрывно связа-
ны жизнь и благополучие большинства
жителей Верхнего Уфалея. Благополу-
чие людей – первая забота и народных
избранников, поэтому управляющий
директор «Уфалейникеля» Сергей
Адамков и депутат Борис Мурашкин
сразу нашли общий язык.

- В первую очередь, изменения кос-
нулись, конечно, самого градообразу-
ющего предприятия, – говорит Борис
Михайлович. – Цель собственников —
превратить ОАО «Уфалейникель» в
предприятие европейского уровня с
интенсивным и экологически безопас-
ным производством высококачествен-
ной продукции и достойной зарплатой
персонала. И они начали это делать.
Доказательством служат капиталовло-
жения в развитие предприятия: в 2005
году на приобретения, капремонт, ре-
конструкцию было выделено 76 мил-

Крепкий тандем
В этом году, впервые за 15 лет, в Челябинской области состоялись дет-
ские соревнования по хоккею с мячом. Прошли они в Верхнем Уфалее
при поддержке депутата Законодательного Собрания области Бориса
Мурашкина. Организатором выступило ОАО «Уфалейникель».

лионов рублей, в 2006 году – 221, в 2007
уже 315 миллионов.

Впервые за всю историю существо-
вания комбината экологические про-
блемы перестали замалчивать, и на-
против, стали над ними работать. Под-
ключена группа учёных Российской
академии наук, создана комиссия по
утилизации сернистых выбросов. Сле-
дует учесть, что эта проблема научна
(об этом есть решение РАН) и касается
многих стратегически важных метал-
лургических заводов мира. Работа идёт
медленно, но хорошо уже то, что она
всё-таки началась.

Впервые за почти 20 лет – благода-
ря стабильной работе комбината – в
городе стала решаться проблема безра-
ботицы: по сравнению с 2005 годом
численность работников на ОАО «Уфа-
лейникель» возросла на 400 человек.

- Растёт и заработная плата уфалей-
ских никельщиков, – говорит замести-
тель директора по социальной работе
комбината Владимир Фарутин. – К
июню 2007 года средняя зарплата на
предприятии достигнет 15 тысяч руб-
лей. Впервые за много лет на предпри-
ятии была выплачена так называемая
13-я зарплата – поощрение по итогам
работы за 2006 год. Повысилось благо-
состояние работников комбината, ко-
торые стали чаще обращаться в банки
за кредитами и ссудами, это значит, что
люди почувствовали уверенность в зав-
трашнем дне.

- Мне как депутату хочется особен-
но отметить огромную социальную ра-
боту, которую ведёт предприятие, –
продолжает Борис Мурашкин. – С мо-
мента вхождения комбината в холдинг
за счёт предприятия была полностью

заменена система канализации и ото-
пления здания Центральной городской
больницы, отремонтировано здание
Скорой помощи, приобретён дорогос-
тоящий рентген-аппарат, многое дру-
гое. «Уфалейникель» помогает одной
из городских школ в подготовке к но-
вому учебному году. Верхнеуфалейско-
му Обществу глухих преподнесена в дар
специализированная техника. Комби-
нат существенно помогает в проведе-
нии самых главных городских празд-
ников – Дня металлургов и Дня горо-
да. Кроме того, «Уфалейникель» явля-
ется единственной теплоснабжающей
организацией одного из крупнейших
районов города.

Заботятся на предприятии и о са-
мых важных людях: детях и ветеранах.
Скажем, в 2007 году акционеры и ру-
ководство ОАО «Уфалейникель» при-
няли решение выделить на нужды Со-
вета ветеранов более миллиона рублей.
Эти деньги пойдут на обеспечение ле-
карствами, чествование юбиляров,
выплату денежных подарков к празд-
никам. Что касается школьников, то
благодаря заботе комбината более сот-
ни детей этим летом смогут отдохнуть
на море.

- На то, чтобы отправить детей в
Анапу, комбинат выделит в этом году
более миллиона рублей, – говорит Вла-
димир Фарутин. – Почему не в лагерь?
Специалисты подсчитали, что это, во-
первых, затратнее, а во-вторых, мень-
ше пользы, ведь в гористом Верхнем
Уфалее в полтора раза меньше солнеч-

ных дней, чем, скажем, в Челябинске.
Кроме того, на балансе предприя-

тия осталось множество социально
значимых объектов: это и Центр досу-
га «Уфалейникеля», и единственный
действующий в Верхнем Уфалее стади-
он.

- На стадионе около ста мальчишек
занимаются в секциях хоккея – обыч-
ного и с мячом, футбола, – продолжа-
ет зам. директора «Уфалейникеля». –
Детская хоккейная команда «Никелы-
цик» акционерного общества в этом
году защищает честь области на Все-
российской олимпиаде школьников.
Высокими спортивными достижения-
ми могут похвастаться юные баскетбо-
листы и футболисты-никельщики, за-
нимающие высшие ступени пьедеста-
ла на соревнованиях областного уров-
ня. У нас есть хорошая, по-настояще-
му боеспособная детская команда по
хоккею с мячом, но вот играть нам в
Челябинской области практически не
с кем. Хотя на соревнования, которые
мы провели в этом году при поддержке
депутата ЗСО Бориса Мурашкина, всё-
таки приехали команды из Юрюзани и
Пласта.

Мы обратились через Бориса Ми-
хайловича к председателю Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти, председателю областной Федера-
ции хоккея Владимиру Мякушу с
просьбой создать при Федерации ко-
миссию по хоккею с мячом, и наша
просьба была выполнена. Теперь мы
надеемся, что из фондов Федерации
будут выделяться средства на поддер-
жку нашей сборной.

- «Уфалейникель» – это реальный
пример того, как и для кого должно ра-
ботать градообразующее предприятие,
– заключает Борис Мурашкин. – Это
реальный пример не только успешно-
го ведения бизнеса, а ОАО «Уфалейни-
кель» – самый крупный налогопла-
тельщик Верхнеуфалейского городско-
го округа, но и социальной ответствен-
ности бизнеса.

Ольга БОРОДЁНОК

Окончание, начало на стр. 1
- Прежде всего мне хотелось бы ос-

тановиться на проблеме, которая по-
служила толчком к созданию законо-
проекта. Депутаты областного парла-
мента приложили немало усилий для
решения проблемы социальной защи-
ты пострадавших от радиации. Имен-
но государство задолжало людям, и мы
делаем всё возможное, чтобы эти дол-
ги вернули. Конституция России про-
возглашает равенство всех граждан пе-
ред законом, причём равенство прав
человека и гражданина независимо от
обстоятельств. Поэтому граждане, по-
страдавшие от радиационного воздей-
ствия от аварии на ПО «Маяк», долж-
ны иметь равные социальные гарантии
с теми, кто пострадал от аналогичных
чрезвычайных ситуаций.

Сравнив действующий закон РФ
«О социальных гарантиях гражданам
Российской Федерации, подвергшим-
ся воздействию радиации вследствие
аварии в 1957 году на производствен-
ном объединении «Маяк» и сбросов в
реку Теча» с федеральными законами
по Чернобылю и Семипалатинскому
полигону, мы пришли к выводу, что
наши земляки обладают значительно
меньшим пакетом социальных гаран-
тий, чем граждане пострадавшие
вследствие катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС или ядерных испытаний на
Семипалатинском полигоне. На устра-
нение подобной несправедливости и
был направлен наш законопроект.

Мы понимали – нам предстоит
долгий путь обсуждений и согласова-
ний, так как результаты работы Госу-
дарственной Думы таковы, что из
представленных региональными зако-
нодателями законопроектов только
3% становятся законами Российской
Федерации. Так оно и случилось. В
июне 2005 года наш законопроект был
направлен в Правительство РФ на зак-
лючение, так как без этого документа
Госдума не принимает проект закона
к рассмотрению. Получив в октябре
месяце 2005 года отрицательное зак-
лючение из Правительства РФ, напра-
вили пакет документов в Госдуму. В
ноябре 2005 года Совет Госдумы рас-
смотрел законопроект и назначил от-
ветственным в работе над законопро-
ектом по «Маяку» комитет по труду и
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ЗАКОНОПРОЕКТ

Долгая дорога к Думе
социальным вопросам Госдумы. Тогда
же предполагалось включить южно-
уральский законопроект в программу
работы Государственной Думы в пери-
од весенней сессии 2006 года.

Что помешало принятию закона?
Скорее всего, это хроническая пере-
грузка Госдумы объёмами законопро-
ектной работы. Но как бы то ни было,
ровно через год, в июне 2006 года ко-
митет по труду и социальным вопросам
Госдумы рассмотрел законопроект в
так называемом нулевом чтении и
предложил Законодательному Собра-
нию доработать текст законопроекта до
его принятия в первом чтении с учётом
замечаний и предложений. Таким об-
разом был дан старт совместной зако-
нотворческой работе федеральных и
региональных парламентариев по
«шлифовке» законопроекта.

В доработке проекта закона прини-
мали участие специалисты Пенсион-
ного фонда РФ, министерства по ра-
диационной и экологической безопас-
ности Челябинской области и другие.
По доработанной версии проекта за-
кона предлагается внести изменения в
закон «О государственном пенсион-
ном обеспечении», а также в федераль-
ные законы: «О ветеранах», «О соци-
альной защите инвалидов в Российс-
кой Федерации», «О государственной
социальной помощи». Доработанный
проект закона был вновь направлен в
Правительство Российской Федера-
ции на заключение 2 августа 2006 года.
А в октябре из Правительства РФ был
получен ответ, и он был отрицатель-
ным!

Порой создаётся впечатление, что
иные заключения Правительства на
законопроекты пишутся не с точки
зрения необходимости решить назрев-
шую проблему, а с каких-то совсем
иных позиций стороннего наблюдате-
ля. Виден чисто чиновничий подход:
если по региональной инициативе
чуть увеличиваются расходы бюджета
– тут же перед нею зажигается «крас-
ный свет». Надобность же разрешения
проблемы уходит на второй план.

Южноуральские депутаты полны
решимости довести начатое дело до
логического конца, то есть данный за-
конопроект должен превратиться в за-
кон. И дело тут не в личных амбициях

депутатов, а в улучшении жизни тысяч
южноуральцев, на которых будут рас-
пространены социальные гарантии по
новому закону. В ноябре мы доработа-

ли проект закона по «Маяку» с учётом
заключения Правительства РФ, утвер-
дили его новую редакцию на Законо-
дательном Собрании и вновь направи-
ли его на заключение в Правительство
РФ 7 декабря 2006 г. Ответа мы до сих
пор не получили.

В настоящее время мы активизиро-
вали работу как с Госдумой, так и с
Правительством РФ. Учитывая значи-
мость проблемы, и также то, что в сен-
тябре 2007 года исполнится 50 лет со
времени радиационной аварии на хим-
комбинате, Президиум политсовета
Челябинского регионального отделе-
ния ВПП «Единая Россия», члены
фракции «Единая Россия» Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти обратились к председателю ВПП
«Единая Россия» Борису Грызлову с
просьбой о содействии в принятии
проекта федерального закона
№227863-4 «О социальных гарантиях
гражданам Российской Федерации,
подвергшимся воздействию радиации
вследствие аварии в 1957 году на про-
изводственном объединении «Маяк» и
сбросов радиоактивных отходов в реку

Теча». Надеемся, что помощь такой
влиятельной силы, как партия, окажет
решающее значение при принятии ре-
шения, которого так ждут наши зем-
ляки. И тогда с 2008 года тысячи юж-
ноуральцев будут получать компенса-
ционные выплаты.

Кроме того, на последнем заседа-
нии Законодательного Собрания мы
рассмотрели вопрос об обеспечении
жилой площадью нуждающихся в
улучшении жилищных условий граж-
дан, подвергшихся радиационному
воздействию вследствие аварии на ПО
«Маяк». До 1 января 2006 года обеспе-
чение жильём проживающих на терри-
тории Челябинской области граждан,
подвергшихся радиационному воздей-
ствию вследствие аварии на производ-
ственном объединении «Маяк» и сбро-
сов радиоактивных отходов в реку
Теча, осуществлялось в рамках Феде-
ральной целевой программы «Преодо-
ление последствий радиационных ава-
рий на период до 2010 года». За 2002-
2005 годы в результате её реализации
и при долевом финансировании из
бюджета Челябинской области нашим
землякам было предоставлено 286
квартир. С 1 января 2006 года выделе-
ние средств из федерального бюджета
на обеспечение жильём граждан, под-
вергшихся радиационному воздей-
ствию и проживающих на территории
Челябинской области, прекратилось.
Губернатор Челябинской области нео-
днократно обращался в Правительство
Российской Федерации по данному
вопросу. Однако в 2006 году средства
из федерального бюджета на указан-
ные цели в Челябинскую область не
поступали. В федеральном бюджете на
2007 год они также не предусмотрены.
Таким образом, с 2006 года обеспече-
ние жильём жителей Челябинской об-
ласти, подвергшихся радиационному
воздействию, прекратилось.

Такое положение дел не устраива-
ет депутатов южноуральского парла-
мента. Мы обратились с письмом к
Президенту РФ Владимиру Путину с
просьбой о выделении в 2007 году
средств из федерального бюджета для
обеспечения нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий граждан Че-
лябинской области, подвергшихся
радиационному воздействию вслед-
ствие аварии на производственном
объединении «Маяк». Мы приложим
максимум усилий, чтобы наша по-
мощь доходила до тех, кому она осо-
бенно нужна.

Сергей ЕФРЕМОВ

Для бюджетников и молодых
По согласованию с депутатами Законодательного Собрания Челябин-

ской области губернатор Пётр Сумин направил дополнительно около 130
миллионов рублей на выделение субсидий молодым семьям и бюджет-
никам, чтобы помочь им в приобретении жилья.

Всего в 2007 году в рамках национального проекта «Доступное и комфорт-
ное жильё – гражданам России» на реализацию подпрограммы «Обеспечение
жильём молодых семей» будет направлено 346 миллионов рублей. Из них 195
миллионов – средства областного бюджета, еще по 75,5 миллиона – из феде-
рального и муниципальных бюджетов. Эти средства помогут улучшить жилищ-
ные условия 1 160 молодым южноуральским семьям. Супругам, один из кото-
рых младше 30 лет, необходимо обратиться в администрацию своего города
или района по месту прописки, где должны подтвердить тот факт, что семья нуж-
дается в жилье. Кроме того, для участия в программе семья должна быть платё-
жеспособной, то есть иметь достаточный стабильный доход для погашения кре-
дита. Участникам подпрограммы государство выделяет 35-40% от стоимости
квартиры: 20% предоставляет областной бюджет, 10% – федеральный, ещё 5%
(или 10%, если пара имеет детей) – муниципалитет.

В подпрограмме «Обеспечение жильём работников бюджетной сферы» смо-
гут принять участие 1 100 южноуральских семей. Для них выделено 245,5 мил-
лиона рублей: 173,7 миллиона – из областного бюджета, 71,8 миллиона – из
муниципальных, федеральные средства в подпрограмме не предусмотрены.
Чтобы получить субсидию, одному из супругов необходимо иметь стаж работы
в бюджетном учреждении не менее трёх лет. Также семья должна быть призна-
на нуждающейся в улучшении жилищных условий и иметь стабильный доход.
Семьям бюджетников предоставляется 30% от средней стоимости стандарт-
ного жилья.

Субсидии в рамках подпрограмм рассчитываются с учётом стоимости квад-
ратного метра в конкретном городе или районе, утверждённой Единым тариф-
ным органом Челябинской области. Она умножается на социальную норму пло-
щади жилья, установленную для семей разной численности, сообщает пресс-
служба губернатора Челябинской области.
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НОВОСТИ
Деньги из банки

Исайкиной Любови Леонидовне в этот день завидовали все её колле-
ги, главы сельских поселений Аргаяшского района. Ещё бы, первый ино-
странный инвестор пришел именно на её землю, в башкирскую деревню
Ишалина. Крупнейший в мире производитель алюминиевых банок для на-
питков, международная компания «Рексам», 4 апреля 2007 года торже-
ственно отметила запуск строительства предприятия мирового класса.

Накануне в Челябинске встретились губернатор Челябинской области и ген-
консул Великобритании Дженни Лок. Как отметил Петр Сумин: «Появление на
территории Челябинской области такого предприятия высоких технологий и кон-
курентоспособной продукции имеет для нас большое значение. Надеюсь, что
это станет хорошим стимулом для дальнейшего укрепления сотрудничества
между Челябинской областью и Великобританией».

Непосредственно на строительной площадке в церемонии открытия строи-
тельства и торжественной закладки капсулы в память потомкам приняли учас-
тие первый заместитель губернатора Владимир Дятлов, заместитель предсе-
дателя ЗСО Челябинской области Семён Мительман и другие официальные
лица. Дятлов заверил зарубежных партнёров в том, что вложенные ими деньги
(а инвестиционный проект стоит 73 миллиона долларов) будут работать очень
эффективно.

На построенном «с нуля» предприятии будет установлена производствен-
ная линия мощностью 800 млн. банок в год и возможностью выпуска продукции
ёмкостью 0,33 л и 0,5 л. Пуск завода в эксплуатацию ожидается в конце апреля
2008 года. А в бюджет ишалинского сельского поселения, в областную и феде-
ральную казну пойдут новые солидные поступления.

Время новых инициатив
«Эксперимент с Общественной молодёжной палатой в Челябинской

области можно считать удавшимся, – заявил на очередном её заседа-
нии 4 апреля куратор проекта, председатель комитета по делам моло-
дёжи, культуре и спорту ЗСО, депутат фракции «Единая Россия» Руслан
Гаттаров. – Все рекомендации, программы, выдвинутые вами, были
одобрены и приняты Законодательным Собранием в полном объёме. Год
работы палаты заканчивается, но пора выходить на новый уровень, на-
стало время новых инициатив».

Не двигаться вперёд, значит – стоять на месте, члены палаты это понимают.
Поэтому берут на себя, в частности, ответственность за разработку новой, прин-
ципиально иной концепции патриотического воспитания молодёжи.

- Суть концепции в том, что должен в корне поменяться подход к патриоти-
ческому воспитанию, – говорит секретарь комиссии по законодательству, рег-
ламенту и оргвопросам Общественной молодёжной палаты Ольга Гусева. – Оно
должно перестать быть исключительно военизированным, а наоборот, должны
быть найдены другие рычаги воздействия на юные души. Это позволит, в том
числе, в разы увеличить охват молодёжи. Никто не говорит, что военно-патрио-
тические организации – это плохо. Наоборот. Но они не должны быть единствен-
ными. К тому же в них занимаются десятки человек, а кто научит любить Родину
остальные 600 тысяч молодых?

Сразу после 9 Мая в Челябинском институте культуры и искусств для пред-
ставителей молодёжных объединений городов и районов области пройдёт се-
минар, посвящённый данной теме. Психологи, социологи и другие специалис-
ты вместе с молодёжными лидерами обсудят план конкретных мероприятий,
тренингов и пр., направленных на формирование гражданско-патриотического
сознания молодёжи, способы координации соответствующей деятельности раз-
личных общественных организаций, а также информационное обеспечение дан-
ной работы.

Кроме того, на заседании было объявлено о двух областных конкурсах: мо-
лодёжном конкурсе социальных проектов и конкурсе студенческих работ о За-
конодательном Собрании Челябинской области. В первом, который ориенти-
ровочно пройдёт с 1 сентября по 1 декабря, могут принять участие граждане в
возрасте от 14 до 30 лет, оформив свои инициативы в социальные, научные или
бизнес-проекты. К участию во втором приглашаются студенты высших учебных
заведений всех форм обучения. Работы по пяти номинациям: «Исторический
очерк о Законодательном Собрании Челябинской области», «Роль депутата За-
конодательного Собрания Челябинской области в обществе», «Мой законопро-
ект: меняю жизнь к лучшему», «Закон Челябинской области, вызвавший наи-
больший общественный резонанс» и «PR-проект информационной поддержки
Законодательного Собрания Челябинской области», – принимаются до 30 ап-
реля по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, Законодательное Собра-
ние Челябинской области, управление информационной политики. Подробные
требования к оформлению работы и образец заполнения анкеты – на офици-
альном сайте Заксобрания www.zs74.ru.

Виктор УСАЧЁВ
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Нацпроекты в глубинке
В Еманжелинске состоялось итоговое заседание рабочей группы,

которая в течение двух недель занималась проверкой реализации на-
циональных проектов на территории района. Возглавлял эту работу
главный федеральный инспектор по Челябинской области Валерий
Третьяков.

Впервые совещание по итогам такой проверки прошло непосредственно
в муниципальном образовании. На совещании присутствовали руководители
постоянно действующих тематических комиссий, члены группы, руководите-
ли района и городских поселений, местные депутаты, представители струк-
тур, которые непосредственно отвечают за выполнение приоритетных нацио-
нальных программ.

В районе ещё в марте 2006 г. был организован внутренний контроль ис-
полнения нацпроектов. Тогда была создана своя рабочая группа, куда вошли
председатель районного Собрания депутатов Татьяна Михайлова, начальник
контрольно-ревизионного отдела, руководитель общественной приёмной гу-
бернатора, заместитель прокурора, руководители общественных организа-
ций, городского отдела Федерального казначейства и др. Задача местной ра-
бочей группы – не только организация и проведение проверок продвижения
приоритетных национальных проектов на территории района, но и анализ этой
работы, выявление проблем, возникающих в ходе реализации, подготовка
предложений по совершенствованию практики контрольной работы по этим
направлениям деятельности.

Итоги, озвученные областной рабочей группой, стали объективной оцен-
кой работы и управленческого аппарата, и района в целом. Был озвучен ряд
незначительных нарушений. Больше всего замечаний было по реализации
проекта «Здравоохранение». В основном они касались оформления докумен-
тации и организации работы. Очень серьёзный вопрос – внесение в целевую
программу пункта по информатизации системы здравоохранения. Также была
отмечена необходимость согласования врачебных заявок на лекарственные
средства и медикаменты, которые выписываются пациентам, с аптеками. В
завершение главный федеральный инспектор, выслушав все замечания ра-
бочей группы, попросил главного врача городской больницы установить на
местном уровне ещё более жёсткий контроль за использованием тех средств,
которые выделяются из всех уровней бюджета на мероприятия по националь-
ному проекту. Показательно, что многие из замечаний либо уже исправлены,
либо на момент проверки уже находились в стадии решения.

Что касается проверки исполнения приоритетной программы «Образова-
ние», то здесь постоянная комиссия, которую возглавляет заместитель мини-
стра образования и науки Челябинской области Надежда Фуникова, отмети-
ла следующее. В районе в 2006г. была полностью выполнена та часть мероп-
риятий, которая была заложена областной программой. Кроме этого, в Еман-
желинске разработаны дополнительные меры поддержки педагогов, школ,
учащихся, классных руководителей. Район вкладывает в эту работу свою – и
немалую – долю. В целом на реализацию этого нацпроекта еманжелинцам
было выделено 8,6 миллиона рублей, в том числе 4 миллиона – федеральные
субсидии

Руководитель постоянно действующей комиссии по контролю за ходом ре-
ализации национального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражда-
нам России» Юрий Серов дал такую оценку работе, которая проводится в рай-
оне: «Общее впечатление – положительное. Объёмы строительства растут. В
целом есть желание у руководства района строить больше. Все правоуста-
навливающие документы по нацпроекту – в норме, подготовлены качествен-
но, в полном объёме».

Было отмечено, что большая работа в Еманжелинске ведётся по обеспече-
нию жильём детей-сирот. Но проблема существует – сегодня более 100 чело-
век этой категории нуждаются в жилье. Поэтому было озвучено, что комиссия
попробует изыскать дополнительную помощь для решения этого вопроса.

В целом руководители и члены рабочей группы отметили чёткую, слажен-
ную работу управленческого аппарата района и различных структур и органи-
заций, которая позволила выполнить поставленные в прошлом году задачи
по реализации национальных проектов профессионально, качественно и в
срок. Такова была общая оценка, которую озвучили Валерий Третьяков, депу-
тат ЗСО Дмитрий Вяткин и член Общественной палаты РФ Анатолий Макеев.
Глава района Валерий Чараев поблагодарил всех членов рабочей группы: «Для
нас эта проверка – не только объективная и независимая оценка нашей рабо-
ты. Прежде всего, это хороший ориентир, который помогает понять, в пра-
вильном направлении мы движемся или нет. Дело новое, вопросов много. И
не только у нас. Даже в ходе сегодняшнего заседания было озвучено много
моментов, когда становилось ясно, что мы упустили и что надо исправлять».

Светлана СОЛОВЬЁВА

По предложению спикера Алексан-
дра Морозова депутаты приняли обра-
щение в адрес Законодательного Со-
брания области, вызванное инициати-
вой Министерства экономического
развития и торговли РФ отменить
уральский коэффициент. Как сказано
в обращении, в случае одобрения не-
сколько регионов России, в число ко-
торых входит Челябинская область,
лишатся статуса территорий, жители
которых получают доплату в виде рай-
онного коэффициента к заработной
плате. Это повлечёт снижение реаль-
ных доходов населения, причём в боль-
шей степени работников организаций,
финансируемых за счёт бюджетных
средств. Депутаты Магнитогорского
городского Собрания предлагают кол-
легам в областном парламенте про-
явить солидарность в отстаивании ин-
тересов жителей области и обратиться
с соответствующим заявлением в Госу-
дарственную Думу РФ.
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ТЕРРИТОРИЯ

Под мощным крылом
Депутаты Магнитогорского городского Собрания приняли отчёт о
социально-экономическом развитии города за 2006 год. Минувший
год для реального сектора экономики города был вполне успешным:
рост объёмов промышленного производства в городе составил 109,5%.
Решающую роль в этих показателях сыграло градообразующее
предприятие – ОАО «ММК». Более того, впервые за много лет
Магнитогорск занял первое место в конкурсе по социально-
экономическому развитию среди городов области.

ЛЬГОТНЫЙ ПРОЕЗД
По расчётам администрации горо-

да, в Магнитогорске 2 100 студентов из
малоимущих семей. Все они получают
так называемую государственную со-
циальную стипендию. Именно эта ка-
тегория студентов получит право на
приобретение льготного проездного
стоимостью 300 рублей. Напомним,
что гражданский проездной можно ку-
пить за 400 рублей.

Разницу в 100 рублей муниципаль-
ным транспортным предприятиям бу-
дет возмещать местный бюджет. Таким
образом, предоставление льгот для ма-
лообеспеченных студентов обойдётся
городскому бюджету в 2 млн. 100 тыс.
рублей. Решение было принято на за-
седании МГСД 28 марта, а с 1 апреля
уже вступило в силу. Важно подчерк-
нуть, что категория студентов относит-
ся к федеральным льготникам, но го-
сударство не предусматривает предос-
тавление этой категории льгот для про-
езда в городском общественном транс-

порте. Тем не менее, в Магнитке орга-
ны местного самоуправления прини-
мают решение поддержать малоиму-
щих студентов и уменьшить на 25%
стоимость месячного проездного для
этой категории магнитогорцев.

ГЕРОНТОЛОГИЧЕСКИЕ КОЙКИ
На заседании Магнитогорского го-

родского Собрания было принято ре-
шение об увеличении перечня услуг по
бесплатной медицинской помощи,
предоставляемой населению за счёт
бюджета города.

В частности, во всех больницах го-
рода в целях оказания медико-санитар-
ной помощи пожилым магнитогорцам
будут введены геронтологические кой-
ки и необходимые для этой работы ка-
бинеты медико-социальной помощи.
По мнению городских властей, благо-
даря данной мере люди старшего по-
коления смогут получать медицинскую
помощь и лечение в более комфортных
условиях. Затраты городского бюдже-
та составят около 5 млн. рублей.

ПОМЕЩЕНИЕ НЕЗРЯЧИМ
Магнитогорские депутаты решили

передать в безвозмездное пользование
Челябинской областной организации
Общероссийской общественной орга-
низации инвалидов «Всероссийское
ордена Трудового Красного Знамени
общество слепых» помещение общей
площадью 151,7 кв.м.

Данное помещение, находящееся в
муниципальной собственности, распо-
лагается по соседству с тем, которое
ранее уже было передано обществу сле-
пых. Вопрос, представленный комите-
том по управлению имуществом адми-
нистрации города, на заседании депу-
татского корпуса был принят едино-
гласно, поскольку решался с одной це-
лью: поддержать инвалидов по зрению,
дать возможность расширить работу
общества в деле социальной реабили-
тации этой категории магнитогорцев.

ПОСОБИЯ ДЛЯ ОТДЫХА
Пособия для отдыха в муниципаль-

ных учреждениях будут получать со-
трудники ОВД, финансирование кото-
рых идёт из местного бюджета, и их
дети до 18 лет. Такое решение было
принято депутатами на мартовском за-
седании Магнитогорского городского
Собрания.

На этом заседании депутаты внесли
изменения в городскую программу со-

циальной помощи отдельным катего-
риям магнитогорцев, вследствие чего
расширен перечень получающих посо-
бия для отдыха в муниципальных уч-
реждениях. До этого решения льготные
условия для отдыха в д/о «Строитель»-
имели лишь работники бюджетных

учреждений и их дети.

АРЕНДНЫЕ СТАВКИ
Магнитогорские депутаты внесли

изменения в ставки арендной платы за
земли, которыми полномочны распо-
ряжаться органы местного самоуправ-
ления. До рассмотрения на Собрании
вопрос подробно рассмотрела и про-
анализировала комиссия по муници-
пальной собственности и земельным
отношениям.

Новые ставки для некоторых кате-
горий арендаторов продиктованы пос-
ледними изменениями в Земельном
кодексе и ФЗ о вступлении в силу Зе-
мельного кодекса, которые вступили в
действие 1 января 2007 года. Если до
сих пор порядок определения размера
арендной платы за земельные участки,
находящиеся в муниципальной соб-
ственности, полностью определялся
органами местного самоуправления, то
с этого года земельным законодатель-
ством был установлен ряд критериев.
В том числе федеральными законами
введено пять категорий арендаторов,
для которых установлены минималь-
ные предельные размеры арендной
платы. Важно подчеркнуть, что новые
ставки устанавливаются только для
участков, предоставляемых городом в
аренду для строительства. Категории
таких земель различаются как по видам
строительства, так и по срокам, проце-
дуре заключения договоров аренды и
длительности самого строительства.
Так, например, если на участке объект
жилищного строительства не вводится
в эксплуатацию по истечении двух лет
с момента заключения договора, то
ставка арендной платы земельного уча-
стка устанавливается в размере 2,5% от
его кадастровой стоимости. Если же
объект не введён по истечении трёх лет,
то ставка вырастет уже до 5%. Для дру-
гих категорий арендаторов плата ис-
числяется в размере земельного нало-
га или его двукратной ставки в зависи-
мости от наличия комплексной заст-
ройки участка. Индивидуального жи-
лищного строительства изменения
не коснутся.

Ирина СЛЯБИНА

Это возможно, если при повторном
рассмотрении проекта своего решения, де-
путаты одобряют его в ранее принятой ре-
дакции большинством не менее 2/3 от ус-
тановленной численности депутатов. При
таком исходе нормативно-правовой акт
подлежит обязательному подписанию гла-
вой округа.

Депутаты преодолели вето мэра в отно-
шении решения Собрания «О внесении из-
менений в решение Златоустовского город-
ского Собрания депутатов № 811 от
01.07.2004 г. «Об утверждении Положения
о порядке предоставления земельных уча-
стков физическим и юридическим лицам
в городе Златоусте», в котором местные
парламентарии исключили пункт 11, регу-
лирующий вопрос предоставления земель-
ных участков, не прошедших кадастровый
учёт, поскольку земельным законодатель-
ством запрещены сделки с такими участка-
ми. Однако глава вернул данное решение
Собрания без подписания, аргументировав
это тем, что в городе остались несформи-
рованные в установленном порядке участ-
ки. Дмитрий Мигашкин предложил не ис-
ключать пункт 11 полностью, а внести в
него соответствующую поправку.

В ходе согласования обе стороны – гла-
ва и Собрание депутатов округа – пришли
к единому мнению о том, что решение це-
лесообразнее принять в редакции, предло-
женной депутатским корпусом. В итоге,
после бурных обсуждений вопроса на за-
седании Собрания, разъяснений ситуации
представителем прокуратуры города, тре-
бующей всё-таки полностью исключить
указанный пункт решения, и заслушав по-
зицию правового управления, депутаты
проголосовали за первоначальную редак-
цию решения, тем самым вето главы было
преодолено.

Преодолено вето главы
Впервые Златоустовские депутаты преодолели вето главы округа
на решение Собрания – сделано это в соответствии с
действующим законодательством. Федеральным законом об
общих принципах организации местного самоуправления в РФ
определено, что представительный орган в случае, когда принятый
Собранием нормативный правовой акт отклоняется мэром, вправе
преодолеть данное вето.

О БЮДЖЕТЕ
Собрание депутатов утвердило отчёт

исполнения бюджета Златоустовского го-
родского округа за 2006 год. Данный воп-
рос трижды рассматривался на комиссии
по бюджету, финансовой и налоговой по-
литике под председательством Павла Вар-
ганова. Решение об отчёте исполнения
бюджета принято депутатами с учётом ре-
комендаций, которые были даны на про-
ведённых 3 марта по этому вопросу публич-
ных слушаниях.

Доходы в местный бюджет в 2006 году
поступили в сумме 1 миллиард 863 милли-
она 88,5 тысячи рублей, расходы же их пре-
высили на 23 миллиона 682,6 тысяч рублей,
то есть бюджет был исполнен с дефицитом.

ДЛЯ ЖИЛИЩНОГО
СТРОИТЕЛЬСТВА

Также на заседании депутатский корпус
внёс изменения в решение № 95-ЗГО от
30.12.2005 г. «Об установлении ставок арен-
дной платы по видам использования земель
и категориям граждан». Изменения косну-
лись ставок арендной платы для жилищно-
го строительства – они установлены на
уровне, минимально возможном. Как про-
комментировал П. Варганов, данное реше-
ние улучшит условия для жилищного стро-
ительства и благотворно повлияет на стро-
ительство в целом.

В ПОДДЕРЖКУ САДОВОДОВ
Одно из наиболее важных среди приня-

тых народными избранниками решений,
ставшее уже традиционным – «Об органи-
зации перевозки садоводов транспортны-
ми пригородными маршрутами на период
сезонных садово-огороднических работ
2007 года».

Депутаты уверены, что такой катего-

рии граждан необходимы дополнительные
меры социальной поддержки.

Местные парламентарии рекомендо-
вали главе округа организовать перевозку
граждан до садоводческих некоммерчес-
ких товариществ (СНТ) на время сезон-
ных садово-огороднических работ и утвер-
дить следующую стоимость разового про-
ездного билета: 6 рублей до СНТ «Метал-
лург» и «Чёрная речка», 8 рублей – до СНТ
«Урал» и «Урал-дача».

ВЕРНУТЬ СРЕДСТВА
ЗА ТОПОСЪЁМКУ

Также по традиции депутатским кор-
пусом было принято решение о возврате
средств жителям за топосъёмку. Оно при-
нято в целях реализации решения № 38-
ЗГО от 28.09.2005 г. «О разграничении пол-
номочий КТОСов и МУ «УКС» по финан-
сированию и ведению работ по газифика-
ции», а также в связи с многочисленными
обращениями КТОСов по возврату
средств за топосъёмку. Решение на сей раз
касается жителей КТОСа «Комсомольс-
кий». Вопрос был проработан комиссией
по городской инфраструктуре и жизне-
обеспечению города под председатель-
ством Олега Гольма.

ИЗМЕНЕНИЯ В ПРОГРАММУ
«ЗДОРОВЬЕ»

В связи с необходимостью расширения
перечня специалистов учреждений здра-
воохранения округа, подлежащих подго-
товке и переподготовке, депутаты внесли
соответствующие изменения в программу
«Реализация национального проекта
«Здоровье» на территории Златоустовско-
го городского округа на 2006-2007 годы».
Вопрос на заседание Собрания депутатов
вынесла комиссия по социальной защи-
те, здравоохранению и экологии (предсе-
датель Юрий Журавлёв).

ПРОТИВ ДТП
Депутатский корпус утвердил муници-

пальную программу повышения безопас-
ности дорожного движения в Златоустов-
ском городском округе на 2007-2008 годы.
Программа принята в целях обеспечения
охраны жизни и здоровья граждан, их за-
конных прав на безопасные условия на до-
рогах округа. Мероприятия утверждённой
программы направлены на снижение ко-

личества дорожно-транспортных проис-
шествий с пострадавшими, сокращение
количества погибших в результате ДТП,
повышение эффективности управления
безопасностью дорожного движения, по-
вышение профессионального уровня во-
дителей и т.д. Данный вопрос предвари-
тельно был рассмотрен комиссией по ме-
стному самоуправлению под председа-
тельством Николая Антонова.

О СТРОИТЕЛЬСТВЕ
СЕТЕЙ КАБЕЛЬНОГО ТВ

На заседании депутаты одобрили стро-
ительство на территории округа мульти-
сервисных сетей кабельного телевидения
силами ООО «Уральские кабельные сети
– Златоуст». Проект концепции данного
строительства обсуждался на профильной
комиссии по промышленности, предпри-
нимательству и строительству (председа-
тель Александр Росляк). Депутаты приня-
ли положительное решение, основываясь
на необходимости развития городской ин-
фраструктуры, создания на рынке связи
конкурентной среды, а также учитывая ча-
стный характер инвестиций.

Город готов к осуществлению проекта
строительства новых мультисервисных се-
тей кабельного телевидения. Время не сто-
ит на месте, и сегодня современным лю-
дям становятся необходимы сервисные
услуги на базе новейших телекоммуника-
ций. Многоканальное телевидение, высо-
коскоростной Интернет – основа техно-
логического прорыва нового века.

ПЕРЕИМЕНОВАТЬ ОСТАНОВКУ
Депутаты приняли решение переиме-

новать название трамвайной остановки
«Диспетчерская» («Завод Булат») в «Про-
изводственное объединение имени И. Бу-
шуева». Сделано это на основании реше-
ния экспертной комиссии. Переименова-
ние остановки позволяет привести в соот-
ветствие реально сложившуюся обстанов-
ку и усилит историческую значимость цен-
тральной части города. Депутаты, прини-
мая решение, руководствовались тем, что
в истории Златоуста нет, пожалуй, чело-
века более известного, чем Иван Бушуев
– легендарный народный мастер, основа-
тель искусства Златоустовской гравюры на
стали, знаменитый Иванко Крылатко.

Наталья АЛЕКСЮК
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НАМ ПИШУТ
Спасибо, депутат!

Администрация, профсоюзный и родительский комитеты школы и
школьное объединение учеников МОУ № 56 выражает благодарность де-
путату Законодательного Собрания Челябинской области Вячеславу
Серёдкину за большой личный вклад в реализацию российского нацио-
нального проекта «Образование» на территории Советского одномандат-
ного избирательного округа № 25.

С помощью Вячеслава Павловича в школе отремонтирован, оборудован и
оснащён кабинет психологической поддержки, соответствующий всем совре-
менным требованиям.

Такие творческие коллективы школы, как камерный хор «Смена», студия
эстрадного вокала «Стэва», образцовый ансамбль танца «Евгения», благодаря
поддержке нашего депутата, стали дипломантами и лауреатами всероссийс-
ких и международных конкурсов в городах Кыштым («Юные хранители», Моск-
ва – Кыштым – транзит), Москва («Роза ветров»), а также стали участниками
международных фестивалей «Лето в Италии» и хоровых коллективов в Герма-
нии имени Р. Шумана.

За весь период выполнения депутатских обязанностей по нашему избира-
тельному округу Вячеслав Павлович проявлял понимание, искреннюю заинте-
ресованность.

Муниципальное общеобразовательное учреждение
средняя общеобразовательная школа № 56

Советского района г. Челябинска
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На следующей остановке в троллей-
бус вваливаются пьяные парни. Они
шумят, пьют пиво из бутылок, приста-
ют к пассажирам, а кондуктору, попы-
тавшемуся было их унять, говорят та-
кие «пару ласковых», что уши завора-
чиваются в трубку. Рядом стоят здоро-
вые мужчины – один читает газету, дру-
гой разговаривает по мобильнику… Им
всё равно, это ведь не их касается. Они
тоже равнодушные люди.

Равнодушие взяло нас в осаду. Оно
растворилось в нас, как невидимый ви-
рус, и каждый день «заражается» кто-
то ещё. Эпидемия…

Существует тысяча и одна причина
«не заметить» инвалида, который не
может подняться на ступеньку, подро-
стков, которые мучают котёнка...

Пробовали ли вы вызвать милицию
поздним летним вечером, дабы унять
разбушевавшуюся во дворе компанию?
Или сказали себе: ну-ну, ничего страш-
ного, заткну уши ватой, положу на го-
лову подушку и буду спать спокойно?

Почему же так происходит? Давай-
те спросим об этом у людей на улице:

Ирина Петровна, 45 лет: «Раньше
люди были добрее. Нас воспитывали в
духе коммунистической морали, где
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Эпидемия равнодушия
Час пик. Забитый до отказа троллейбус. Все толкаются, а я сижу себе
у окошка и думаю о том, как же мне хорошо. Где-то рядом стоит
бабуся, божий одуванчик… Я вроде знаю, что надо бы и уступить, но
чего я полезу толкаться? Отвернусь-ка я к окну, сделаю вид, будто не
замечаю… Мне всё равно. Я – равнодушный человек.

каждый осознавал свою ответствен-
ность за всё, в том числе и за других
людей. «Белую ворону», которая вела
себя аморально, наказывали целым об-
ществом, побеждали количеством.
Многое делалось сообща. А сейчас
каждый сам за себя».

Алексей Васильевич, 43 года: «Рав-
нодушие всегда было, просто раньше
оно хоть как-то наказывалось. Люди
сегодня не верят, что могут изменить
свою жизнь, считают, что всё бесполез-
но, поэтому и молчат. А молчание –
пережиток сталинских времён: молча-
ливый, внутренний протест».

Дарья, 17 лет, студентка: «Равноду-
шие – проблема города. Здесь все чу-
жие, а на чужих людей всегда, по боль-
шому счёту, наплевать. В деревне тако-
го нет: там каждый человек на виду, все

друг друга знают и часто помогают друг
другу».

Диляра, 18 лет, студентка: «Навер-
ное, причина в том, что сейчас каждый
сам за себя, да и темп жизни не позво-
ляет останавливаться на чужих пробле-
мах».

Существует мнение, что корни
«глобального наплевательства» нужно
искать в несовершенных законах, ко-
торые слабо закрепляют мораль. Одна-
ко стоит отметить, что постепенно
наше законодательство совершенству-
ется, и в некоторых регионах с недав-
него времени стали наказывать, напри-
мер, за матерную брань.

Ещё один механизм борьбы против
безразличия – социальная реклама.
Она очень и очень нужна людям. Вы
только вспомните добрые, тёплые ма-
ленькие фильмы, которые «крутили»
по центральным каналам в середине
90-х годов: как молодая Алла Пугачева
боялась выйти на сцену, или как толпа
народу уговаривала часового Диму «по-
махать маме ручкой»... Простые крат-
кие формулировки в конце типа «Верь
в себя», «Позвоните родителям» легко
запоминались, были на слуху и таким
образом действовали на нас, на обще-
ство. «Не плачь, я тебя люблю», гово-
рит плачущей девушке незнакомый
человек, надев на руку тряпичную кук-
лу. И слёзы высыхают, и жизнь продол-
жается…

О равнодушии можно говорить
много и долго, и в конечном счёте каж-
дый сам решает для себя – что ему де-
лать, как поступать. Но всё же… не жа-
лейте добра и тепла для других людей.
Уступите место старушке!

Екатерина ПАЛАГНЮК

По горизонтали: 1. Международный договор, соглашение. 3. Упрёк. 6. Под-
разделение организации. 10. Город в Челябинской области. 11. Областной
центр в РФ. 12. Предмет мебели. 13. Вид шрифта. 16. Глаз. 19. Гигиеническое
мероприятие. 20. Промежуток времени. 21. Атрибут сцены. 23. Спортивное
сооружение. 25. Упаковка для расфасовки мазей, паст. 27. Жилище геолога.
28. Цитрус. 29. Химическое соединение углерода с металлами и др. 31. Род-
ственное пчеле насекомое. 35. Насекомое с жёсткими крыльями. 37. Бунт. 38.
Биография агента. 39. Певчая птица. 40. Штат в США.

По вертикали: 1. Передача мяча.
2. Небольшое судно. 4. Часть снаря-
жения боксёра. 5. Судовой колокол.
6. Город в Японии. 7. Одногорбый
верблюд. 8. Садовый цветок. 9. Зим-
няя повозка. 13. Крышка, закрываю-
щая механизмы машины. 14. Фрукто-
вое дерево. 15. Стремление реки с
обрыва. 17. Часть шляпы. 18. Пред-
мет одежды. 22. Сплав углерода с
железом и др. 24. Уплотнённый ок-
руглый кусок чего-либо. 26. Мужской
голос. 29. Амплуа актёра. 30. Смоков-
ница. 32. Составляющая ядра Земли.
33. Страхующий трос в цирке. 34.
Жилище пчёл. 35. Хоботок насеко-
мых. 36. Река, левый приток Волги.
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ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

На реках Челябинской области начался паводок. Первыми двинулись реки
Уй и Увелька. Уже 2 апреля уровень воды в месте их слияния поднялся на 1,5
метра. На более крупных реках, где естественный ход половодья сдерживали
водохранилища, идёт подготовка к принятию талых вод. Например, на Шерш-
нёвском водохранилище 1 апреля сброс в одну секунду составил 65 кубичес-
ких метров воды, тогда как в рабочем режиме эта величина колеблется от 4-8
кубометров. Паводок только начался, и предстоящий подъём будет наблюдать-
ся на большинстве равнинных рек, так как продолжается таяние снежного по-
крова, высота которого в горных и южных районах доходит до  20-60 сантимет-
ров. Разрушающийся лёд сегодня представляет максимальную опасность для
рыбаков и любителей экстрима.

В ближайшие семь дней температура воздуха в ночные часы будет близка к
нулю, а днём составит 8-13 градусов тепла. В отдельных районах возможно
понижение столбика термометра до +3 +8 градусов.

В прошедшем году министерством
сельского хозяйства области на поддер-
жку развития садоводства и огородни-
чества направлены средства из област-
ного бюджета в объёме 3 миллионов
рублей. Эти деньги пошли на ремонт
объектов общего пользования, инфра-
структуры садоводческих объедине-
ний. Для компенсации расходов
Южно-Уральской
железной дороге
– филиалу ОАО
РЖД – на сезон-
ные льготы пен-
сионерам (оплата
70% стоимости
проезда) для про-
езда в пригород-
ном транспорте
было направлено
1 миллион 900 ты-
сяч рублей или
это 17 327 абоне-
ментов «выходно-
го дня». Кроме того, были предостав-
лены льготы отдельным категориям
граждан для оплаты проезда на сезон-
ных автобусных маршрутах.

Острой проблемой многих садовод-
ческих товариществ и огороднических
объединений остаётся ремонт объектов
общего пользования: дорог, систем
водо- и электроснабжения, проведение
работ по реконструкции инфраструк-
туры и техническому переоснащению
этих организаций. В связи с этим в 2007
году по инициативе комитета ЗСО по
аграрной политике и земельным отно-
шениям и в рамках областной целевой
программы реализации национально-
го проекта «Развитие АПК» на прове-
дение капитального ремонта объектов
общего пользования запланировано
направить 4,5 млн. рублей. В рекомен-
дациях правительству Челябинской об-
ласти комитет инициирует рассмотре-
ние возможности увеличения заплани-
рованного объёма, а также предостав-
ление средств из областного бюджета
на инженерное обустройство террито-
рий товариществ (до 50% от общей
сметы затрат).

С целью упорядочения выделения
средств министерству сельского хозяй-
ства области совместно с региональ-
ным отделением «Союз садоводов Рос-

Садоводу на заметку
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Садоводу на заметку
По статистике 2006 года в области осуществляли свою деятельность
884 некоммерческих садоводческих объединения. Площадь,
занимаемая садоводческими товариществами, – 29,8 тыс. га,
огородническими объединениями – 1,5 тыс. га. 28% этих организаций
занимают площадь менее 15 га и насчитывают от 60 до 300 членов.

сии» предложено до 1 июня провести
учёт объектов инженерной инфра-
структуры, требующих первоочередно-
го ремонта и, соответственно, опера-
тивного выделения средств. По иници-
ативе председателя комитета депутата
Александра Берестова правительству
Челябинской области рекомендовано
рассмотреть возможность упростить

процедуру по-
лучения бюд-
ж е т н ы х
средств садо-
в о д ч е с к и м и
объединения-
ми на указан-
ные цели. Это
связано с тем,
что необходи-
мые процеду-
ры, подготов-
ка документа-
ции и согласо-
вания не все-

гда укладываются в сроки обычного
садово-огороднического сезона. Осо-
бенно остро этот вопрос стоит перед
небольшими объединениями.

Комитет по аграрной политике и
земельным отношениям инициировал
рассмотрение возможности со стороны
органов местного самоуправления му-
ниципальных образований области ос-
вободить пенсионеров от уплаты зе-
мельного налога. Для этой категории
граждан также будут предоставлены
сезонные льготы на проезд в пригород-
ном пассажирском транспорте. В чис-
ле льготников, кроме пенсионеров,
школьники и дети до 7 лет.

Важное место в решение комитета
занимают вопросы выделения допол-
нительных мест для реализации про-
дукции садово-огороднических това-
риществ и отдельных граждан на рын-
ках и микрорынках городов и район-
ных центров области. Проблема реали-
зации выращенной садоводами и ого-
родниками продукции в этом году взя-
та под особый контроль. Депутат Алек-
сандр Берестов акцентировал на этом
внимание в процессе обсуждения и
принятия в первом чтении проекта за-
кона Челябинской области «Об орга-
низации розничных рынков».

Елена ШТИНОВА

На территории России продолжает действовать налоговая
амнистия, объявленная в конце прошлого года. «Третьяковка» в Челябинске

30 марта в Челябинском областном краеведческом музее открылась
выставка «Павел и Сергей Третьяковы. К истории коллекции» из фондов
Государственной Третьяковской галереи.

Выставка проходит в год 150-летия со дня ос-
нования Третьяковской галереи в Москве. Ше-
девры русских мастеров редко покидают преде-
лы московского музея, но для Челябинска сде-
лали исключение. В областную столицу привез-
ли 46 живописных полотен художников-пере-
движников, среди которых работы Ильи Репина,
Василия Сурикова, Ивана Шишкина, Василия
Верещагина, Владимира Маковского, Василия
Максимова, Алексея Саврасова, Василия Перо-
ва и другие. Бытовые и исторические картины,
портреты, пейзажи рассказывают о жизни Рос-
сии второй половины XIX века. Картины останут-
ся в Челябинске до начала мая.

Напомним, это не первая выставка ведущих
музеев мира, которую принимает челябинский об-
ластной краеведческий музей. Осенью здесь экс-
понировались сокровища Московского Кремля.

На посту КПМ «Свердловский» РОВД Металлургического района Че-
лябинска в ходе плановой операции внимание сотрудников наркоконт-
роля и ГИБДД привлекла беременная пассажирка такси, которая явно
занервничала при виде кинолога с собакой. Полицейская ищейка, в
свою очередь, «подсказала» сотрудникам: женщина везёт наркотики.

Ранее оперативники уже сталкивались с таким способом перевозки зап-
рещённого груза, при этом беременность женщин зачастую оказывалась мни-
мой. На этот раз беременность не была липовой и помогала маскировать пояс
с героином, надетый под одежду. У нигде не работающей гражданки Т., про-
живающей в области, было обнаружено более килограмма героина, который
она везла из Екатеринбурга для продажи в Челябинске и Копейске.

Дальнейшее расследование в рамках уголовного дела показало, что граж-
данка принадлежит к криминальной семье, уже не раз попадавшей в поле зре-
ния правоохранительных органов. Ещё в 2000 году одного из её родственни-
ков милиция задержала по подозрению в незаконном обороте наркотиков.
Спустя шесть лет в Челябинске при попытке сбыта 300 граммов героина был
задержан брат Т. В начале этого года ещё одна её родственница была задер-
жана магнитогорскими наркополицейскими с двумя килограммами героина.

Жаль ребенка, который, ещё не родившись, уже соседствует со смерто-
носным наркотиком, а свет, скорее всего, увидит в исправительном учрежде-
нии, куда попадёт вместе с мамой.
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Наркосемья за решёткой

Напомним, что в декабре 2006 года
федеральным законом № 269 «Об уп-
рощённом порядке декларирования
доходов физическими лицами» всем
гражданам страны, в первую очередь,
индивидуальным предпринимателям,
дана возможность легализовать полу-
ченные ранее доходы, с которых не
были уплачены налоги. Это одна из мер
экономической политики, направлен-
ной в том числе на укрепление доверия
между государством, бизнесом и граж-
данами.

Налоговая амнистия касается полу-
ченных до 1 января 2006 года доходов
и продлится до конца текущего года.
Сумму дохода, с которой не были уп-
лачены налоги, и другие обязательные
платежи, человек должен определить
самостоятельно. Вне зависимости от
видов доходов и ставок налогов, при-
менявшихся ранее, сегодня он может
заплатить только так называемый дек-
ларационный платёж по ставке 13%от
определённой им суммы. При этом на-

логовую декларацию заполнять не
требуется, а деньги поступят в бюд-
жет обезличенно. Налоговые орга-
ны не будут владеть информацией о
суммах и плательщиках, а сами рас-
чётные документы будут храниться
в банках как конфиденциальные.

В отношении тех, кто воспользу-
ется данной возможностью вывес-
ти из тени собственные доходы, их
обязанность по предоставлению
налоговых деклараций, уплате по-
доходного налога (сегодня –
НДФЛ), а для предпринимателей
также по уплате единого социаль-
ного налога будет считаться испол-
ненной. А значит, и существующие
сегодня основания для привлече-
ния этих лиц к ответственности бу-
дут устранены.

Оформить декларационный пла-
тёж можно через банк в наличной
или безналичной форме.

Министерство финансов
Челябинской области

Реквизиты для перечисления:
Счет № 40101810400000010801
В ГРКЦ Банка России по Челябинской области, г. Челябинск
КБК 005 1 17 09000 01 0000 180
ИНН 7453136570
КПП 745301001
Получатель – УФК по Челябинской области (Министерство финансов

Челябинской области)
ОКАТО – указывается ОКАТО муниципального образования, на тер-

ритории которого уплачивается декларационный платёж.
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